
8月11日に行われた”第15回わいわい川遊びの様子です。

子ども達の笑顔があちこちで弾けていました。

9月の川掃除は15日(日）に行います。

2013年8月31日発行

　本名たかむらともや。

たかやんは五中の教え子

達がつけてくれたあだ名。

「教育を語らせたら、止まら

ない男」。東京青山で生ま

れ、新宿で育つ。新宿区立

西戸山中学校で河合隆慶

先生との運命の出会いがあり、超悪ガキが勉

強を始める。北海道大学3年生の時に、突然教

師を目指し始め、猛勉強。北大を奇跡的に卒

業し、いきなり五中の一期生、3年4組を担任す

る。1981年、ＮＨＫの「おはよう広場」にあの尾

木ママと出演。五中の１年２組が紹介された。

　趣味は子ども達と一緒に勉強すること。現

在、糖尿病と格闘中。日々５キロ走り、トレーニ

ングを積んでいる。今はテニスにのめり込み、

年齢別の日本一を目指している。好きな女優

はハン・ヒョジュ。本田翼。

８月31日現在、身長175cm、体重69kg、体脂

肪率15％。小さい頃、絶対になりたくなったも

のは「教師」と「政治家」と「ＰＴＡ会長」（笑）
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８月６日
　今日は６８年前、アメリカが日本に原爆を落とした

日です。そして３日後の９日にも２発目原爆を落と

し、罪の無い人々を大量に殺した日です。戦争と

は言え、惨いことをしたものです。

　アメリカという国が何十万人もの日本人を一度に

殺したことを忘れてはいけません。

　昨日、沖縄でアメリカ軍のヘリが墜落しましたが、

日本の警察はおろか、消防車も現場に近づけませ

んでした。外国の軍隊が日本で事故を起こしても、

日本の警察は捜査することさえ出来ないのです。

それが"日米地位協定"の怖さです。アメリカは好

きな時に、好きなだけ、日本の好きな場所に軍隊

を配備できるのです。だから、アメリカ軍の関係者

は自由に日本の空を飛び、自由に出入国するの

で、日本政府は何人のアメリカ人が日本に居るの

かさえ分からないのです。そして、そのアメリカ軍に

対して"思いやり予算"で我々の税金を浪費してい

る。それが日本の政府です。「そんな馬鹿な・・・」

でも、それが現実です。そのアメリカがＴＰＰに日本

を参加させようとしているのです。ただで済む訳は

ありません。

憲法改正も同じです。アメリカの都合のいいように

改正されたら、日本はどうなってしまうのでしょう。

日本の若者達はどうなってしまうのでしょう。今の

憲法がアメリカに押し付けられた憲法だというのな

ら、"日米地位協定"こそ、押し付けそのものです。

憲法改正の前に日米地位協定を廃止する。それ

が筋だし、日本の生きる道だと思います。

　１９９８年。僕の最後の修学旅行は広島でした。

２１年間で一番印象に残ったのが新座二中の広

島への修学旅行でした。原爆資料館を見て、肌で

”核兵器”の惨たらしさを感じた子ども達。語り部の

おばあさんの言葉に涙した子ども達。自分も子ども

達も修学旅行であんなに泣くとは思ってもいません

でした。今日は８月６日。６８年前に、日本に原爆

が落とされた日です。ヒロシマもナガサキも、そして

フクシマも僕らは忘れてはいけないのです。



読み終わりましたら、お知り合いの方にさしあげてください m(_ _)m

ひまわり２

イラク戦争では、結局「大量破壊兵器」は存在せ

ず・・戦争は泥沼化し、122万人以上と言われる死

者を出しました。戦争の結果として、イラクの石油

権益はアメリカ資本に独占されたのです。

　そして、今度は化学兵器の使用が理由で空爆を

しようとしているのですから、胡散臭いと思うのが普

通ではないでしょうか。「ピンポイントで」「短期間」で

空爆をすると言っていますが・・・イラクのように沢

山の女性や子ども達が犠牲になるでしょう。化学

兵器も爆弾も人を殺す兵器には変わりません。戦

争が大好きな国に付き合いたくはないものです。
　8月30日のひまわり畑です。91弾、93弾！で紹

介した福島のひまわりプロジェクトのひまわりがこん

なに大きくなりました。種の収穫は9月の12日（木）

の予定です。このひまわりから油を採るのです。ど

んな味のひまわり油ができるのか・・・今から楽しみ

でしょうがありません。

化学兵器

　松江市教委が市内の小中学校に対して「はだし

のゲン」の閲覧制限をしました。被爆者でもある、

中沢啓一さんがご自身の経験と膨大な資料から

描き上げた、世界に誇れる漫画です。

　松江市教委の閲覧制限に対し官房長官も文部

科学大臣も理解をしめしたというのですから、自民

党はやはりおかしい。彼らは靖国には行っていても

「はだしのゲン」は読んでいないのでしょう。これから

の日本は、あの戦争の悲惨さを体験していない人

達が国を動かしていくしかありません。せめて、原

爆資料館を見て、語り部の話を聞いて、「はだしの

ゲン」くらいは読んで欲しいものです。

　福島第一原発から高濃度の放射性物質汚染水

が流失しています。日本はあの原爆による被爆国

であると同時に、高濃度の放射性物質を太平洋に

垂れ流している加害国になってしまったのです。

オリンピックもいいけれど、国をあげて汚染水の流

出を防ぐことの方が大事だと思います。

　原爆投下も原発事故も放射性物質を世界中に

ばら撒くことにかけては同じです。人類は原発によ

って発生する高濃度廃棄物を処理することができ

ません。核兵器は勿論、この世の中に原発は1基

もいらない。僕はそう思っています。

はだしのゲン

議会だより
　市議会だよりが新しくなりました。一般質問の質

問項目も複数が掲載出来るようになりました。編

集後記がなくなったのは残念ですが、前のものより

読みやすくなったと思います。大事なのは市長が

提出した議案に対して全て賛成している議員と市

民の立場で考えて、議案によって反対している議

員がいることに注目することです。100％賛成する

のでは新座市はよくなっていかないのです。

亜細亜大学
　最近、亜細亜大学で練習をすることが多くなりま

した。月に2～3回ですが、亜細亜大学の学生達

の普段の練習を見て、その直ぐ横で長久保先生と

の練習が出来るのですから、幸せです。もう直ぐ学

生王座の関東予選が始まります。僕は亜細亜の

応援に行きます。我が母校北海道大学は男女と

も北海道代表になりました。北大の後輩達と亜細

亜の選手達が王座で戦うことを夢見ています。
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